

Rencontre et balisage avec les scouts de Saint-François de Molitor

Le ciel est gris et le vent frais aux vacheries du Boréon en ce premier dimanche de juillet. Les scouts de Saint-François de Molitor arrivent encadrés par Charlotte et Thomas, deux des chefs. Nous sommes vraiment contents de les rencontrer après tant de mails échangés depuis des mois. Avec Stéphanie et Jean-François, Stef et Jeff, nous avons prévu de les accompagner jusqu'au Pas des Ladres pour faire leur connaissance et commencer à leur parler du balisage, la mise en pratique se fera le week-end prochain autour de la Bollène Vésubie où Sophie se joindra au groupe des baliseurs. En guise de bienvenue nous leur offrons à chacun une tasse mousqueton aux couleurs de la FF Randonnée.

Plusieurs de ces jeunes, qui ont entre 14 et 17 ans, découvrent la montagne, ils sont curieux et posent beaucoup de questions. Nous marchons à leurs côtés et discutons avec les uns et les autres. Dès le départ nous sommes intégrés dans leur groupe et heureux de partager ce moment avec eux. Les fleurs sont omniprésentes et les torrents gorgés d'eau par les pluies printanières et la fonte des neiges, la montagne s'est faite belle pour les accueillir ! Tout au long de la journée chamois et bouquetins se joindront à la fête pour le plus grand plaisir de tous.



La montagne est verdoyante

Nous décidons d'éviter le refuge de Cougourde et de rejoindre le lac de Trecolpas par le PR, Nous faisons une courte pause au bord du lac, face à nous les pentes raides du Pas des Ladres annoncent les efforts à venir. C'est là-haut que nous ferons la pause déjeuner, ça se mérite un casse-croûte !





Au lac de Trecolpas

La montée tient toutes ses promesses et quelques névés agrémentent le parcours. Certains se montrent à l'aise, d'autres ont plus de mal mais tout le groupe se retrouve au Pas des Ladres et tout le monde a gardé le sourire. Bravo les jeunes ! La pause fait vraiment du bien, nous profitons d'une jolie vue et pouvons même visualiser une partie de leur étape de demain.



Dans la montée du Pas des Ladres



Au Pas des Ladres

Pour rejoindre le refuge de la Madone de Fenestre, où ils dormiront ce soir, les scouts ont prévu de suivre la variante du GR qui passe par le col et le lac de Fenestre. Outre le côté esthétique ce détour leur permettra de mettre un pied en Italie. Thomas et Charlotte donnent le signal du départ et tous les jeunes se préparent avec une efficacité qui nous impressionne. Nous nous sentons tellement bien avec eux que nous décidons de les accompagner jusqu'au col de Fenestre.



Au col de Fenestre, en Italie

Au col une borne grise matérialise la frontière et un blockhaus nous rappelle que cet endroit n'a pas toujours été un lieu de promenade. Les jeunes s'amuse à enjamber la frontière sous l'œil curieux de jeunes bouquetins. Après quelques séances photos il est temps de se séparer, nous les regardons descendre vers le vallon de la Madone de Fenestre tandis que nous repartons en direction du Pas des Ladres. Nous avons déjà hâte de les retrouver en fin de

semaine et d'ailleurs nous irons les rejoindre jeudi soir au lieu de vendredi matin pour profiter d'un peu plus de temps en leur compagnie.



Jeune bouquetin curieux



Nos chemins se séparent

Après avoir traversé le village de la Bollène Vésubie nous empruntons la piste caillouteuse qui s'élève dans la montagne. Nous nous garons sur la droite un peu après la croix, comme nous l'a conseillé Thomas, et rejoignons à pied le campement des scouts. Nous faisons la connaissance de Marie et Bertille qui n'étaient pas présentes au Boréon et sommes ravis de retrouver le groupe une semaine après notre première rencontre. Les scouts sont heureux et fiers d'être arrivés jusque-là malgré quelques petits aléas de parcours et deux étapes difficiles durant lesquelles ils ont dû porter les tentes. Pour des jeunes qui n'avaient que peu d'expérience de la randonnée ils ont vraiment assuré ! Nous installons nos tentes en contrebas de leur camp, Stef et Jeff nous rejoignent un peu plus tard, le groupe est désormais au grand complet. Le lieu, mis à disposition par la mairie de la Bollène Vésubie, offre une vue magnifique, un calme parfait et un point d'eau. Le luxe !



Un magnifique site pour camper !

Après le repas nous participons à la veillée, ce soir différents jeux d'adresse ou de culture sont proposés. Nous terminons la soirée avec les quatre chefs et préparons la journée de demain durant laquelle les scouts, jeunes comme chefs, découvriront le balisage des sentiers. Les prévisions météo ne sont pas bonnes et nous espérons que le ciel nous épargnera.



Le repas du soir



Les jeux de la veillée

Au réveil nous découvrons que le renard est passé durant la nuit, il s'est servi sans scrupules dans la nourriture qui se trouvait à sa portée et a laissé quelques traces de son passage ! Stef a réussi à le prendre en photo.



Le renard et les traces de son passage

Après un peu de rangement et un bon petit déjeuner nous sommes prêts à partir, nous faisons une photo tous ensemble, les scouts avec leurs chemises rouges et nous avec nos t-shirts rouges. Nous sommes en harmonie ! Les nuages montrent déjà le bout de leur nez et la pluie semble vouloir s'inviter, il va falloir composer avec ...



Le groupe rouge au grand complet !

Nous décidons de ne faire que deux groupes au lieu des quatre prévus, cela sera plus facile à gérer avec la pluie. Après quelques explications sur les règles du balisage et une présentation du matériel nous rejoignons la place de la Bollène Vésubie d'où un groupe part baliser vers le nord et l'autre vers le sud.



Présentation du matériel



Départ du camp puis de la Bollène Vésubie

Dès les premiers instants les scouts, jeunes comme chefs, s'investissent dans cette mission. Ils s'appliquent, posent des questions et apprécient de se rendre utiles. Nous remplaçons les autocollants dans les rues du village qui, pour la plupart, sont grillés par le soleil. Nous trouvons ensuite un bel exemple de croix peinte à l'envers, ils se font un plaisir de la remettre à l'endroit !



Avant

Pendant

Après

La pluie s'invite rapidement, d'abord en averses intermittentes puis de plus en plus continue. Le groupe « du nord » profite de l'abri d'un sous-bois pour réaliser un peu de balisage en tenue de pluie. Le groupe « du sud » n'a pas cette chance et la pluie vient effacer les balises peintes avec application par les scouts. Les jeunes sont déçus, ils auraient tellement aimé pouvoir baliser toute la journée, mais ils acceptent la réalité de la nature et gardent leur bonne humeur et leur optimisme.









Avant de remonter au campement nous faisons une pause détente au bar de la Bollène Vésubie.



De retour au camp nous avons droit à un bon orage que nous laissons passer à l'abri sous nos tentes. Le beau temps revient après la pluie et nous pouvons profiter de cette dernière soirée ensemble, la brume remonte de la vallée et engloutit le paysage. Après le repas, toujours partagé et convivial, nous leur offrons un topo-guide de la grande traversée du Mercantour, de leur côté ils nous offrent à chacun un foulard de scout, vert et rouge, que nous garderons fièrement autour du cou demain. Vient ensuite l'heure de la veillée. Ce soir nous faisons quatre équipes avec un baliseur dans chacune, les chefs organisent les jeux et n'y participent donc pas. Pour chaque jeu nous devons désigner le ou les candidats de l'équipe sans savoir ce que sera le jeu en question. Ensuite chaque équipe mise sur le concurrent qu'elle estime le meilleur et qui n'est pas forcément le sien. Cela génère beaucoup d'animation et de rires. Nous terminons la soirée entre chefs et baliseurs pour préparer notre dernière journée qui doit nous conduire à Belvédère. La météo prévoit du soleil et l'objectif est de pouvoir baliser autant que possible tout en tenant compte des contraintes horaires.



La brume monte de la vallée



Les jeux de la veillée

Comme prévu le soleil règne en maître pour ce dernier matin et nous sommes bien décidés à en profiter. Après le petit déjeuner et le rangement du camp nous nous mettons en route en direction de Belvédère. Marie et Thomas sont partis en voiture tandis que Bertille et Charlotte encadrent les jeunes. Nous repassons sur le trajet du « groupe du nord » d'hier puis, rapidement, les scouts se remettent au balisage. Ils découvrent la manière d'effacer les balises sur les rochers avec un marteau et cela semble beaucoup les amuser !



Balisage sous le soleil !

Le balisage que nous trouvons sur cette portion laisse vraiment à désirer et nous sommes contraints de nous orienter grâce aux GPS de nos téléphones. A défaut de donner une bonne image de notre rôle de baliseurs cela montre aux scouts à quel point le balisage est important pour les randonneurs. Nous trouvons même une balise peinte sur un panneau routier !



Plus loin, un poteau indicateur est tellement caché par la végétation que nous passons sans le voir et partons sur le mauvais chemin. Nous prenons ensuite le temps de le dégager. Les scouts participent également au débroussaillage du sentier et peignent quelques dernières balises blanches et rouges.



Nous dégageons le poteau indicateur.



Débroussaillage et dernières balises

L'heure avançant nous arrêtons le balisage et rejoignons Belvédère pour la pause pique-nique.



Arrivée à Belvédère

Après le repas et un café au bar du village l'heure est venue de se séparer. Les scouts vont rejoindre Roquebillière à pied tandis que nous récupérons notre voiture pour rentrer chez nous. Une très belle aventure se termine. En tant que baliseurs c'était notre première expérience avec un groupe de scouts et nous espérons vraiment pouvoir renouveler cela à l'avenir. Les moments que nous avons partagés avec les jeunes et leurs chefs resteront de magnifiques souvenirs.

